
Horaire des messes et adorations:

Lundi 23/10 :
Adoration (NDA 21h) 

Mardi 24/10 : 
Messe (SMM 12h15, SE 19h)

Mercredi 25/10 : 
Messe (SE 9h30, SP 18h30) 

Jeudi 26/10 : 
Messe (NDA 9h, SE 9h30) 
Adoration (SE 17h à 18h30)

Vendredi 27/10 : 
Messe (SE 9h30, SP 18h30)

Samedi 28/10 :  
Messes anticipées (SA, SE, SP: 18h)

Dimanche 29/10 : 
Messes (SMM 10h, SE 10h, NDA 
11h, SP 11h15, SMM 18h)

Lundi 30/10 : 
Messe (NDA 18h, SE 19h) 
Adoration (NDA 21h) 

Mardi 31/10 : 
Messe (SE 19h)
Messe Toussaint anticipée (SA: 18h) 

Mercredi 01/11 : TOUSSAINT 
Messe (SE 10h, SMM 10h, NDA 
11h, SP 11h15)

Jeudi 02/11 : 
Messe pour les défunts (SE 18h30, 
SMM 20h, SP 20h, NDA 20h) 

Vendredi 03/11 : 
Messe (SE 9h30, SP 18h30)

Samedi 04/11 :  
Messes anticipées (SA, SE, SP: 18h)

Dimanche 05/11 : 
Messes (SMM 10h, SE 10h, NDA 
11h, SP 11h15, SMM 18h)
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 01 69 20 04 33
  secretariat.secteur@catho91.fr

EDITO

Ce dimanche 22 octobre 2023 marque la fin de la semaine missionnaire mondiale. 

Dès l’âge de 17 ans, la jeune  Pauline Jaricot (1799-1862), appelle des jeunes filles à 
collaborer à la propagation de l’Évangile par la prière et l’animation missionnaire. 
D’autres personnes les rejoindront, créant ainsi la chaîne spirituelle et financière qui 
sera à l’origine des Œuvres Pontificales Missionnaires. Pendant cette semaine, 
comme tous les ans, l’Église a été invitée à la prière et au partage, pour soutenir la 
vie et la mission des Églises locales du monde. 

Pour la 97ème Journée Mondiale des missions, le pape François a choisi un thème 
qui s’inspire du récit des disciples d’Emmaüs (Lc 24, 13-35) : « Des cœurs brûlants, des 
pieds en marche ». « Ces deux disciples sont troublés et déçus, mais la rencontre 
avec le Christ dans la Parole et dans le Pain rompu a allumé en eux l’enthousiasme 
de se remettre en route pour Jérusalem et d’annoncer que le Seigneur est vraiment 
ressuscité ».

Aujourd’hui encore, Jésus s’approche des disciples-missionnaires que nous sommes 
appelés à être. Quand nous nous sentons tristes, inquiets, découragés par les 
circonstances de nos vies, de la vie du monde et de la mission, Jésus, Parole vivante, 
est là et peut nous éclairer, nous transformer, et rendre « notre cœur tout brûlant ». Il 
nous faut pour cela cultiver la rencontre et la proximité avec le Christ dans sa Parole, 
dans l’Eucharistie, dans le silence de la prière et dans la relation avec nos frères. 
Alors nous ne pourrons faire autrement que de « partager avec les autres la joie de la 
rencontre avec le Seigneur, » [et] montrer que « la joie de l’Évangile remplit le cœur et 
toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. » (Evangelii gaudium, n. 1).

De nombreuses propositions sur le secteur, et/ou dans d’autres lieux d’Église, nous 
aident à devenir toujours plus disciples-missionnaires :  participer à un petit groupe de 
partage de vie et de la Parole, à un groupe de prière, à l’eucharistie dominicale, entrer 
plus avant dans l’intelligence des Écritures, être au service de nos frères dans des 
mouvements ou associations, … Comme le dit Saint Paul, si « notre foi est active, 
que notre charité se donne de la peine, que notre espérance tient bon en notre 
Seigneur Jésus Christ » (1 Th 1, 3), alors, avec la force de l’Esprit-Saint, nous 
poursuivons la mission du Christ dans le monde, qui aujourd’hui plus que jamais, 
« blessé par tant d’injustices, de divisions et de guerres, a besoin de la Bonne 
Nouvelle de la paix et du salut dans le Christ. » (Message pour la 97ème Journée Mondiale des 

missions). Clotilde Levesque

Secteur de Massy-Verrières

Être servant d'autel

Quel bonheur d'assister à une messe à laquelle participent de jeunes servants 
d'autel ! Ceux-ci apportent à la messe à la fois plus de solennité et plus de vie. De 
plus, par leur attitude, ils aident l'assemblée à prier.

On a tendance à les nommer "enfants de chœur", mais le terme consacré pour ce 
service est plutôt "servants d'autel" ou "servants de messe". Dans nos paroisses, 
cet office est rempli par des jeunes scolarisés en élémentaire, au collège ou au 
lycée, mais, ailleurs, il est ouvert aussi aux adultes.

Les filles aussi bien que les garçons peuvent servir la messe. Quelles sont les 
qualités requises ? Il faut être sérieux, respectueux, attentif, humble et assidu. Un 
servant d'autel peut occuper diverses fonctions : cruciféraire (il porte la croix de 
procession), céroféraire (il porte un cierge), thuriféraire (il porte l'encensoir), etc...

Pour ces jeunes, être servants d'autel est l'occasion d'assister à la messe d'une 
façon différente. Ils y ont une part active et cela les responsabilise. Les jeunes qui 
sont intéressés par ce service peuvent compter sur les adultes référents pour les 
former, ainsi que sur les servants plus expérimentés. Alors, n'hésitez pas à tenter 
cette nouvelle expérience !

Contact sur la paroisse Ste Marie-Madeleine : Jérôme Schenten (06 62 33 92 45 – schenten.jerome@gmail.com)



Paroisse de Verrières-le-Buisson

Église Notre-Dame-de-l’Assomption

Chapelle St-Augustin (rue du lavoir)

Vous faites partie d’un mouvement d’Église et 
vous souhaitez partager à la communauté vos 
actions ?

Envoyez vos propositions d ’articles à  :

communica on.mv@catho91.fr 

Secrétariat Paroissial
du mardi au samedi entre 10h et 12h
Centre St-André (9, rue d’Antony)
 01 69 20 21 21
Secretariat.verrieres@catho91.fr

Feuille d’information paroissiale n°54 - du 22 octobre au 05 novembre 2023

NDA Infos
Les Servantes de l’Assemblée 

Les servantes d’assemblée sont présentes au service de l'assemblée à travers leurs prières pour les paroissiens, présents 
ou absents, et les différents services qu'elles accomplissent pendant la messe : accueil, proclamation de la Parole de Dieu, 
partage de la Paix du Christ... Sous le patronage de Ste Thérèse de l’Enfant-Jésus, les servantes vont se mettre en route 
vers le sanctuaire de Lisieux à l’occasion du Jubilé de la naissance de Ste Thérèse le week-end des 11 et 12 novembre 
2023. Elles vont jubiler, se réjouir avec toute l’Église de ce cadeau offert à tous ! Sur les pas de sainte Thérèse, elles vont 
découvrir sa vie, les lieux où elle a vécu, son message : "Ma vocation, c'est l'amour". A son école, elles vont approfondir le 
sens du service et de la prière qu'elles vivent déjà comme servantes d'assemblée. Elles emporteront avec elles les intentions 
des paroissiens qui seront déposées aux pieds de Ste Thérèse et confiées aux carmélites. Quelques témoignages de 
servantes: " Quand on est servante, on s'ennuie moins parce qu'on a quelque chose à faire" (Pauline), "Pour moi être servante, 
c'est participer à la mission du Christ. C'est surtout le moment où je transmets la paix du Christ à l'assemblée et je vois se 
dresser un sourire exceptionnel sur les visages, qui est mon moment préféré." (Kate). Le dernier mot pour Ste Thérèse : "Je 
prie Jésus de faire luire sur votre âme le soleil de sa grâce". Clotilde, Responsable des Servantes de l’assemblée 

Retraite de première communion

Ce samedi 14 octobre dernier, sous un superbe soleil, c'est autour de 32 jeunes que nous avons vécu une retraite de 
première communion chez les Sœurs Bénédictines de Vauhallan. 

Au rythme de la journée, les activités ont défilé (création d'une icône, d'un signet, d'une chaîne de prière, découverte 
d'Arcabas mais aussi de l’Évangile des pèlerins d’Emmaüs, rencontre avec une Sœur et enfin réalisation d'un quizz pour 
les parents !). En fin de journée, les parents ont rejoint leur enfant pour un moment « Découverte de la journée », expliquée 
par les enfants, et surtout pour un moment privilégié, en tête à tête, chacun avec son enfant.

C'était une belle journée ! Prochaine étape le 19 novembre pour un Kid Adore !

Un film sur les prêtres : SACERDOCE

Depuis ce mercredi 18 Octobre nous pouvons découvrir dans nos salles de cinéma le film Sacerdoce de Damien Boyer.  J’ai 
eu la chance de découvrir ce film en avant-première il y a un mois environ et j’ai été touché par la grâce et l’émotion qui se 
dégagent de ce film sur la vie de ces 5 figures sacerdotales révélant chacune par leur histoire, leur témoignage et leur 
charisme, une facette du prêtre. 

Depuis des siècles, les prêtres accompagnent de nombreuses personnes dans leur vie, dans les moments de joie comme 
d’épreuve. Alors que le scandale des abus a entaché l’Église ces dernières années, les prêtres demeurent un mystère. Plus 
qu’un simple métier, leur fonction exige un style de vie si radical, celui du célibat, de l’abandon de la paternité et d’un style de 
vie sobre. 

A travers leurs vies données au monde s’esquissent les enjeux de leur engagement et de la prêtrise au XXIe siècle. Avec 
surprise, nous comprendrons au fur et à mesure des récits que la figure du prêtre, au-dessus de la mêlée, intermédiaire entre 
Dieu et les hommes est un cliché que fuit la nouvelle génération de séminaristes qui voient plutôt leur sacerdoce comme un 
service auprès des hommes, humble à l’image du Christ. Tous avec leur style, leurs combats, leur franc parlé ou leur poésie, 
ils parleront de leur façon de suivre le Christ au 21ème siècle, de leur parcours personnel, leur radicalité, leur fragilité et les 
luttes invisibles qu’ils subissent, leur désolation dans leurs églises vides, la honte des affaires de mœurs, leur décalage par 
rapport au reste de la société et aux besoins réels des paroissiens.

A l’instar d’un “confessionnal inversé”, ils nous parleront sans filtre avec authenticité de cette foi qui les anime, de leurs 
doutes mais aussi des miracles dont ils sont témoins. Ces prêtres sont avant tout des hommes ordinaires qui disent avoir 
répondu à un appel hors du commun : celui de la prêtrise et de l’appel du Christ ! Alors allez-y, courez-y, allez soutenir ce 
film SACERDOCE qui redore l’image de nos Prêtres.

David BUREL

François Arpagaus a rejoint le Père le 26 avril dernier. La messe d'à Dieu a eu lieu à Pessac et son enterrement à Cestas.

Il nous semblait néanmoins important de rendre grâce pour sa vie là où il a aussi vécu, ici à Verrières. Il a été entre autre 
un chef scout très actif ! Nous vous convions à une messe d'action de grâce qui aura lieu le samedi 4 novembre à 10h30 
à l'église Notre Dame de l'assomption de Verrières-le-buisson. Ni fleurs ni couronnes mais nous vous proposerons de faire 
un don à des associations. En union de prières

Hélène Bergdolt Arpagaus et Marie-Annette Arpagaus


